

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.735

Segovia.—Miércoles 3 de Abril de 1935

Correspondencia: Apartado número 11

El Gobierno que intenta formar el señor Lerroux

Como parece ser que han fracasado las gestiones para formar un Gobierno con el apoyo de todos los grupos parlamentarios de derecha, ya que el señor Gil Robles, por no otorgarsele, no sólo la proporcionalidad de las Cortes que exigía, sino también ni aún la de Guerra, a la que limitaba únicamente su pretensión el jefe de la Ceda, para desempeñarla él mismo, finalmente el del señor Alvarez (don Melquiades), tampoco se aviene a ministros, el señor Lerroux se dispone a constituir un Gabinete minoritario, con amplia base radical, compuesta de ex ministros suyos, que viéndose con las Cortes cerradas, a fin de que haya tiempo necesario, al objeto de que se aquieten las pasiones, cesen en su irreductible actitud los elementos más intransigentes y se pueda llegar a un Ministerio que aborde los problemas más palpitantes e incluso la reforma constitucional. Esto significa una larga, que nada soluciona, pues—según se desprende de las declaraciones del señor Gil Robles, que hoy publica la Prensa—la posición de no admite variación y tendrá como consecuencia que, cuando vuelva a funcionar el Parlamento, surgirá de nuevo el conflicto político y la crisis será inevitable. Se perderá un mes inútilmente, con lo que no ganará nada más, tan necesitado de una obra de Gobierno seria y estable y tan poco dispuesto a interinidades infelices y peligrosas en las críticas circunstancias que atraviesa.

Y cuando se piensa que ha podido conseguirse un Ministerio de altura, que hubieran participado las figuras más preeminentes del centro y derecha parlamentarias que desarrollara la política que demanda la opinión nacional, nos encontramos con una amarga decepción. Con un aplazamiento que no conduce a ningún fin práctico y menos en estos difíciles momentos que nos agobian. No está la nación para Gobiernos interinos; de los que son posibles en momentos de normalidad. Los estragos que se sufren en la vida española, con inquietante persistencia, con agudos caracteres, mayores cada vez, exigen un remedio rápido, enérgico y seguro, y el Gobierno, que quizá forme hoy el señor Lerroux, no ofrece ninguna esperanza. Es un paréntesis que abre para perder un tiempo precioso y de desaliento para la gente de buena fe.

Bolivia y Paraguay aceptan el cese de las hostilidades en el Chaco

La resolución definitiva del conflicto va a basarse en las recomendaciones de la Sociedad de las Naciones

Júbilo en los dos países

Buenos Aires, 2.—La declaración final, hecha simultáneamente en el capital, en Santiago, en Asunción y en La Paz, de la aceptación, por parte de Bolivia y el Paraguay, de la propuesta argentina para la terminación de la guerra del Chaco ha causado gran júbilo en estos dos países. De toda la América se reciben en las Cancillerías que intervinieron en la solución del conflicto bélico mensajes de congratulación.

Las proposiciones de paz

Asunción, 2.—En los medios oficiales se informa que posiblemente las propuestas de paz de los países limítrofes serán formuladas después de la constitución de un grupo mediador.

Actitud de Bolivia

La Paz, 2.—La Cancillería ha manifestado que continúa el estudio de las sugerencias chilenas, introduciendo enmiendas a las proposiciones de la Sociedad de las Naciones. Se desmintió que se haya aceptado oficialmente la fórmula en su totalidad, si bien el pasado jueves el ministro de Relaciones Exteriores anunció que había aceptado la fórmula sobre seguridad, que, de acuerdo con el criterio, haría posible muy pronto la celebración de una conferencia en Buenos Aires, en la que se tendría en cuenta las proposiciones de paz de Chile.

Bolivia ha expresado su satisfacción por la invitación hecha a Perú, Brasil y Estados Unidos para que participen en la conferencia.

Las conversaciones, o más bien los «sondeos», han alcanzado su mayor intensidad, esperándose que antes del jueves exprese el Gobierno su decisión.

Los países limítrofes garantizarán la seguridad de Bolivia y Paraguay

Ginebra, 2.—El secretario general de la Sociedad de las Naciones ha informado, a primera hora de la tarde, de que la Cancillería argentina había entregado el 1 de Abril, a las 12 de la tarde, a los embajadores del Brasil, Estados Unidos y Perú una

nota invitándoles a que tiendan a la solución del conflicto del Chaco.

A la misma hora la Cancillería de Chile entregó una nota idéntica a los embajadores del Brasil, Estados Unidos y Perú en Santiago de Chile.

El representante de la Agencia Havas cree saber que en la nota los Gobiernos de Argentina y de Chile anuncian que Bolivia y el Paraguay han aceptado el cese de las hostilidades como contrapartida de las garantías de seguridad que les darán los Estados limítrofes.

En su consecuencia, el procedimiento pacífico para la resolución definitiva del conflicto del Chaco va a basarse en lo sucesivo sobre las recomendaciones de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Halazgo de algunas armas, explosivos y cápsulas

San Sebastián, 3.—Las fuerzas de Asalto han encontrado en los desmontes de Mompás, donde trabajaron obreros afiliados a la U. G. T., C. N. T. y solidarios vascos, quince paquetes con cincuenta cartuchos de dinamita, nueve tubos para bombas, treinta y cuatro rollos de mecha, tres pistolas, abundantes cápsulas y una cartera que contenía correspondencia subversiva.

Cursos en las Escuelas Automovilistas de Segovia y Madrid

Tomarán parte noventa y cuatro suboficiales

Madrid (1 t.).—El «Diario Oficial» publica una circular por la que se aprueba la distribución de materias, por días y clases, propuesta por la Escuela de Automovilismo del Ejército.

Los cursos se dividirán en dos períodos y tendrán lugar en Madrid y Segovia.

De los noventa y cuatro suboficiales que han de asistir, los cuarenta y siete primeros, siguiendo el orden de antigüedad, se incorporarán a Ma-

dríd el día 1.º de Abril y permanecerán hasta el 12 de Mayo. En esta fecha se trasladarán a Segovia donde continuarán hasta fin de curso.

Los cuarenta y siete restantes, se incorporarán el 1.º de Abril a Segovia, donde permanecerán hasta el 12 de Mayo, en cuya fecha irán a Madrid.

De los siete jefes de Infantería agregados a la Escuela, cuatro de ellos, a juicio del director de la misma, asistirán como agregados al curso de Madrid y los tres restantes al de Segovia.—MENCHETA.

NOTICIAS OFICIALES

El señor Vaqueiro da cuenta de unos sucesos ocurridos en Madrid

Madrid, 3.—Esta madrugada el ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que sólo tenía que comunicar algunos detalles de unos lamentables sucesos ocurridos en Madrid.

—Por la tarde—dijo—, en un surtidor de gasolina, unos individuos, contra la voluntad de su dueño, pero sin violencia, se apoderaron de 500 pesetas.

En la calle de Arrieta, unos sujetos, por rivalidades del oficio, mataron a otro. Pertenecía a las Artes Blancas.

También en el paseo de las Delicias, por la noche, en una taberna, ha habido una riña, a consecuencia de la cual han resultado gravemente herido el tabernero y otros dos heridos de menos gravedad.

El parte de Oviedo—añadió—no ofrece novedad, y en el resto de las provincias hay tranquilidad.

LOS CONSEJOS DE GUERRA

Dos revolucionarios absueltos

Oviedo, 3.—Ayer tarde se celebró en la Diputación provincial un Consejo de guerra contra Consuelo Ruiz Barbón, muchacha de diecinueve años, soltera, a la que se acusaba de haber estado cocinando para los revolucionarios en el depósito de máquinas del ferrocarril del Norte, sito en La Argañosa, en donde los revolucionarios habían establecido un comedor. El fiscal pedía para la procesada la pena de seis años y un día por el delito de auxilio a la rebelión, y el defensor, capitán Rengifo, la absolvió, por entender que la procesada actuó de cocinera, desde luego, pero obligada por los revolucionarios.

Estuvo en los pasillos de la Diputación provincial con una pareja de fuerzas de Asalto de vista, pero hablando con el público.

Después de la vista de la causa contra esta muchacha se vió en Consejo de guerra, la seguida contra Antonio Bernardo García, al que se le acusaba de haber formado parte del Comité revolucionario del mencionado barrio de La Argañosa y haber estado también en el depósito de máquinas de dicho lugar y de haber andado con un fusil por aquel barrio; de haber realizado registros domiciliarios y de haber detenido al industrial señor Orejas, al que además insultó. El fiscal consideró primeramente que el delito cometido por el Antonio Bernardo era de rebelión militar, y pedía cadena perpetua, y más tarde consideró el hecho como de auxilio a la rebelión, pidiendo doce años y un día. El procesado niega que él haya tomado parte voluntariamente en los hechos de que le acusan, y el defensor, don Tomás Garnacho, abogado del Colegio de Oviedo, dice que su patrocinado no cometió tal delito, como lo demuestra el hecho de que cuando entraron las fuerzas libertadoras en Oviedo fué a buscar a su padre, al que se abrazó, diciéndole que estaba muy contento, porque habían entrado ya las fuerzas. Dijo que al señor Orejas no le insultó, sino simplemente había dicho que desde ahora en adelante mandarían ellos; pide que se le absuelva.

El Tribunal deliberó durante cerca de tres horas, y, finalmente dictó sentencia absolutoria para los dos procesados, Consuelo y Antonio Bernardo.

Otras cinco absoluciones

Gerona, 2.—Se ha celebrado un Consejo de guerra por rebelión contra Sixto Serrano Roca y otros cuatro vecinos de Anglés. Después de la prueba, el fiscal retiró la acusación, y los procesados fueron absueltos.

Don Alejandro Lerroux forma un Gobierno minoritario con amplia base radical

Gobernará con las Cortes cerradas, durante un mes, para dar tiempo a que se aquieten las pasiones y se constituya después otro que lleve a cabo los problemas urgentes, incluso la Reforma constitucional

¿Hacia un Gobierno sin Cortes?

Madrid, 3.—Se dice que las gestiones del señor Lerroux se encaminan hacia otro rumbo, habiéndose decidido la formación de un Gobierno minoritario interino, a base de los radicales, que obtendrán del señor Alcalá Zamora un Decreto para que las sesiones de Cortes se suspendan durante un mes, plazo máximo que autoriza la Constitución. Durante este período se espera, al parecer, que puedan variar las actitudes de los grupos y sea más viable la formación de otro tipo de Gobierno.

El jefe del Gobierno visitó a los señores Martínez de Velasco y Alvarez (don Melquiades). El primero le ofreció apoyo parlamentario, y aun habló de darle ministro, si fuera necesario, más adelante. Los liberales demócratas le anunciaron solo el apoyo parlamentario e indicaron que, durante este mes, no creen que pueda variar su actitud, manifestada con nitidez desde el momento en que se creyó casi seguro el indulto de González Peña.

Se quiere formar, como se ve, un Gobierno que actuaría sin Cortes durante un mes. El 2 de Mayo se presentaría en el Parlamento, si antes no se decide otra cosa o hay algún cambio.

La Ceda no presta aquiescencia a este Gobierno. Por consiguiente, a primeros de Mayo, previo o no el debate político de las Cortes, según las impresiones recibidas anoche, se planteará vivo el problema político.

Entonces habrá que formar un Gobierno reflejo de la mayoría parlamentaria, en la que la Ceda tiene preponderancia, o se plantea el problema ante el Cuerpo electoral para que él decida.

A primera hora de la tarde, antes de que se conocieran las características posibles de un nuevo Gobierno, se preveía o un Gabinete con preponderancia de la Ceda o un Gobierno para presidir elecciones generales.

La resolución entre esta disyuntiva se aplaza, todo caso, por un mes.

Se esperaba que la lista hubiera quedado ultimada anoche mismo. Sin embargo, no fué así. El señor Lerroux aplazó su resolución para hoy, sin duda para dar tiempo a nueva meditación y para demandar la participación de algunos técnicos, o a causa de alguna dificultad. Parece, desde luego, que, aunque se habla del señor Armasa, para Instrucción pública, y de otros ministros nuevos radicales,

existe el criterio de no nombrarlos distintos de los actuales o de los que ya han ejercido el cargo. Entre el grupo no radical, el llamado técnico, se mencionaba al fiscal de la República, señor Gallardo, para la cartera de Justicia. Sin embargo, según nuestros informes, su estancia de ayer en la Presidencia fué debida al ejercicio de su misión de fiscal, y no se le hizo ningún ofrecimiento.

Es más probable que ocupe la cartera de Justicia un radical. Se afirma que la de Gobernación la ocupará el señor Jalón, en cuyo caso el actual titular variaría de Departamento. No se sabe si en Guerra continuará el señor Lerroux o ejercerá ese cargo un ex ministro muy significado del partido y de la vieja guardia. Se habla de vuelta del señor Estadella a Trabajo o a otro Departamento, y, desde luego, del señor Guerra del Río y del señor Moreno Calvo. Para Agricultura, se señalaba al señor Alvarez Mendizábal; pero subsiste la última impresión de que se quiere evitar que haya nuevos ministros radicales.

A pesar de los rumores circulados no parece que vaya a Hacienda el señor Chaparrieta, ni que entren progresistas ni republicanos del grupo independiente. Es muy posible que sea el señor Marraco. Los señores Lerroux y Samper conferenciaron anoche extensamente. Se ignora si el aplazamiento se debe a dificultades que puedan entorpecer hoy la constitución del Gobierno minoritario.

Desde luego, no había aún anoche seguridad sobre el resultado de las gestiones pendientes. Había todavía bastantes dudas.

Manifestaciones del señor Gil Robles

El señor Gil Robles, al conocer unas manifestaciones del señor Martínez de Velasco, dijo a los periodistas:

—Niega el señor Martínez de Velasco la existencia de ningún veto. Está bien; pero lo cierto es que los encargados de formar Gobierno han mantenido, por lo que fuere, la misma postura sobre el punto que se discute. Ya se aclarará todo. Si no había oposición hubiera sido fácil demostrarlo. Ya dije al señor Lerroux que, en tal caso, daría toda clase de facilidades. Bastaba con que yo tomara posesión de la cartera de Guerra. No hubiera pedido más.

También he de decir que me consta que a última hora el señor Martínez de Velasco propuso a los radicales la formación de un Gobierno sin

Ceda, para así resolver el problema planteado.

Por lo demás—añadió el jefe de la Ceda—todo el mundo ha de comprender lo injustificado de esta oposición. Formamos un partido que durante año y medio ha hecho toda clase de sacrificios, ha salvado en las situaciones más comprometidas a los Gobiernos de la República, ha evitado tantas caídas de ministros... Al cabo de todo eso, a un partido que ha realizado esta labor abnegada se le hace oposición para ocupar puestos de dirección.

Está bien. Nosotros no podíamos caer en una claudicación indigna y servil. El problema queda a decisión del voto popular. Muchos se llaman demócratas; pero, en realidad, a la hora de la verdad, parecemos nosotros los únicos demócratas. Por eso vamos al pueblo.

Resulta que se trata de gobernar sin nosotros; pero esto sólo puede hacerse con las Cortes cerradas. A primeros de Mayo, precisamente en el aniversario de aquella situación en que hubo de salvar al Gobierno Samper, después de la crisis por el escrito a las Cortes, se planteará en la Cámara el problema. Entonces se manifestará nuestra posición firme, sin vacilación, con todos los respetos para el señor Lerroux y su Gobierno.

Todo lo ocurrido habrá que contarlo en el Parlamento o fuera de él. Nosotros estamos preparados para ir al pueblo. La organización electoral está en marcha; el entusiasmo de las masas es cada vez más vigoroso.

Esta mañana envié a todas las organizaciones un telegrama para que se preparen para una posible contienda electoral, y no pactaran alianzas con nadie sin autorización de Madrid. Ya ven ustedes este cúmulo de telegramas, e infinidad más que he enviado a las oficinas. Todos son coincidentes. Contienen frases de aliento y entusiasmo y anuncian que todo está preparado.

Los informadores ojearon los despachos, en número de varios centenares. Todos los Comités de provincia, juveniles, organizaciones femeninas, responden con entusiasmo y fe. Algunos dan ya por segura la victoria electoral. En todos se anima al «jefe» a no vacilar y le dicen que hoy más que nunca están a su lado.

Añadió el señor Gil Robles que mañana las organizaciones recibirán instrucciones concretas. Este mes se va a emplear en propaganda en la forma en que sea autorizada por el Gobierno. A los diputados se les dan instrucciones para que recorran sus respectivas provincias. Si no es posible otra cosa, visitarán a los electores para darles cuenta de la situación.

Hay que poner a punto toda la organización. Este mes de descanso parlamentario lo aprovecharemos intensamente.

Nosotros, añadió, documentaremos y razonaremos nuestra posición, tanto en folletos como en propaganda oral.

El señor Gil Robles terminó diciendo que creía haber cumplido con su deber. Durante este mes no puede variar nuestra posición. Las transigencias de los partidos tienen un límite en el propio decoro.

Entre los telegramas recibidos por el señor Gil Robles los hay de todas las provincias. De Cataluña han llegado también bastantes en demanda de que no se aparte de su actuación en aquella región.

El señor Martínez de Velasco propondrá ministros

A las seis en punto salió el señor Lerroux del domicilio del señor Martínez de Velasco.

—Siento decirles—manifestó a los periodistas—lo mismo que antes. Cuando termine mis gestiones daré a ustedes una exposición completa de todas ellas. Y nada más.

Después se entrevistaron los periodistas con el señor Martínez de Velasco, quien hizo las siguientes manifestaciones:

—He dicho a don Alejandro Lerroux que, desde luego, podía contar con el apoyo parlamentario de mi minoría, y si las circunstancias lo exi-

Ha quedado formado el nuevo Gobierno

Madrid (1,30 t.).—Al salir de Palacio don Alejandro Lerroux, entregó a los periodistas la lista del nuevo Gobierno:

- PRESIDENCIA.—Don Alejandro Lerroux.
- ESTADO.—Don José Rocha.
- GUERRA.—General de División don Carlos Masquelet.
- GOBERNACION.—Don Manuel Portela Valladares.
- MARINA.—Vicealmirante don Javier de Salas.
- AGRICULTURA.—Don Juan José Benaya.
- INDUSTRIA.—Don Manuel Marraco.
- COMUNICACIONES.—Don César Jalón.
- TRABAJO.—Don Eloy Vaquero.
- INSTRUCCION.—Don Ramón Prieto Bancos.
- OBRAS PUBLICAS.—Don Rafael Guerra del Río.
- HACIENDA.—Don Alfredo Zabala.
- JUSTICIA.—Don Vicente Cantos.

Facilitada la anterior nota de Gobierno, el señor Lerroux vióreo a la República y a España.—MENCHETA.

La Ceda retira todos los concejales del Ayuntamiento de Madrid, medida que hace extensiva a todos los Ayuntamientos y Diputaciones de España

El señor Salazar Alonso visitó esta mañana en su domicilio a don Alejandro Lerroux y poco después supimos que iba a darle cuenta de que la Ceda retiraba todos los concejales y gestores de Madrid y que esta determinación afectaba a todas las Diputaciones y Ayuntamientos de España.

A las doce y media salió el señor Salazar Alonso, quien confirmó que los gestores de Madrid, pertenecientes a la Ceda, se habían retirado y que suponía que igual determinación adoptarían los de toda España.

MENCHETA

JANET GAINOR
y LEW AYRES
hacen una simpática pareja en
La doncella de postín
JANET GAINOR, después de
grandes peripecias, consigue
sus propósitos.
Una comedia entretenida, que verá
usted el JUEVES, 4
BUTACA, 0,50; GENERAL, 0,15
EN JUAN BRAVO



EL SEÑOR

Don Rufino Mínguez de Miguel

Maestro nacional

Ha fallecido en Etreros (Segovia) el 2 de Abril de 1935

a los 63 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Juana Luengo Maduro; hijos doña Fuencisla, don Luis, doña Pilar, doña Felicitas, don Ramón, don Tomás, doña Eustera y don Rufino; hijos políticos don Albino de Andrés, don Servilio Maroto y don Luis de Nicolás; hermano don Gregorio Mínguez; hermanos políticos, nieto, sobrinos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por el alma del finado.

gieran más adelantado, con lo necesario, incluso con la colaboración personal, para mantener el Gobierno que pretende crear. Para mí lo más interesante es el país y el bien público, y yo no puedo contribuir a mantener una situación que pueda llevar a España al caos.

El señor Alvarez (don Melquiades) no presta al señor Lerroux su colaboración personal

A las seis y media salió el señor Lerroux del domicilio de don Melquiades Alvarez. Don Alejandro manifestó que no daba referencia alguna, y que, cuando terminase las gestiones, daría una referencia del resultado de las mismas.

Seguidamente el señor Lerroux se trasladó a la Presidencia, donde, según dijo, iba a recibir la visita de fiscal de la República.

Don Melquiades Alvarez se negó a facilitar referencia, en vista de que el señor Lerroux se había abstenido de hacer manifestaciones. Los informadores le dijeron entonces que el señor Martínez de Velasco había sido más explícito, y después de enterarse de lo que el jefe agrario había dicho, manifestó:

—Respecto a mi apoyo parlamentario no hay que hablar, pues saben que cuenta con él, sin límites y con todo afecto y entusiasmo.

—¿Y respecto a su colaboración personal?—preguntó un periodista.

—Respecto a esto, yo no cambio de actitud fácilmente y mantengo la que ustedes ya conocen.

Los radicales se reúnen

Minutos antes de las siete de la tarde llegaron a la Presidencia del Consejo los señores Rocha, Guerra del Río y Estadella, que no hicieron manifestaciones.

Poco después llegó el ministro dimisionario de Marina, señor Abad Conde. El señor Lerroux estuvo reunido en su despacho con todos estos miembros del partido radical.

Antes de almorzar habrá hoy lista

A las ocho y cuarto salió el señor Lerroux de la Presidencia. Contestó a los informadores cuando le preguntaron si había lista de Gobierno:

—No, señores; no hay lista. Esta noche hablaré telefónicamente con el Presidente de la República, y después me iré a descansar y no haré más gestiones. Mañana, antes de almorzar, posiblemente conocerán ustedes la lista del nuevo Gobierno.

Un informador le preguntó qué caso de Gobierno era el que pretendía formar; es decir, hasta dónde podría llegar la extensión parlamentaria del mismo.

—Yo pienso formar un Gobierno mismo que se pensó en un principio

—respondió el señor Lerroux—. Lamentando mucho tener que renunciar a la colaboración de algún grupo, pero lo único que puedo hacer es actuar como si en el Gobierno estuvieran los mismos que figuraban en el anterior.

Los periodistas insistieron en si iba a recibir o hacer más visitas o practicar nuevas gestiones, y el señor Lerroux volvió a contestar que únicamente hablaría telefónicamente con Su Excelencia. Pero comprometo mi palabra de honor—dijo—de que en mi casa no hay nada informativo ni pienso abandonar mi domicilio.

Respecto a la hora en que reanudaría mañana las gestiones, dijo que no comenzaría hasta las diez o las once de la mañana, y que además, probablemente las haría sin moverse de su domicilio, puesto que irían a visitarle.

Y terminó diciendo en tono humorístico: —Ya es hora de que yo pueda dar me tono y sea a mí a quien vayan a ver.

Samper y Rocha con Lerroux

El señor Samper estuvo en casa de don Alejandro Lerroux, con el que sostuvo una conversación. Salió después de las nueve. Interrogado sobre si entraría a formar parte del nuevo Gobierno que se estaba formando dijo que nada podía decir.

El señor Rocha acudió también al domicilio del jefe del partido radical. Los socialistas, izquierdistas y monárquicos satisfechos

En el Congreso hubo ayer gran concurrencia. El número de socialistas era muy elevado. Celebraban entre ellos, en grupos y apartes, conferencias y cambios de impresiones. Todo eran opiniones y cábalas contradictorias. No se podía formar un juicio orientado.

Se advertía que los elementos izquierdistas se movían más que de ordinario y conferenciaban en voz baja en los ángulos del salón central, aunque sus caras reflejaban optimismo.

Desde última hora de la tarde comenzó a creerse por muchos que el jefe radical formaría en el día un Gobierno homogéneo, dado el estado a que las cosas habían llegado y la posición de los partidos.

Cuando a primera hora de la noche llegó al Congreso la noticia de un Gobierno radical homogéneo, los socialistas no ocultaron su satisfacción, y alguno se las prometía muy felices, política y socialmente, para dentro de poco. A las izquierdas les ocurría igual. Tampoco ocultaban su satisfacción los diputados de Renovación Española.

Elementos de derecha opinaban que el Gobierno no le tendría consistencia alguna parlamentaria. El señor Calderón lo calificaba de interinidad y

agregaba que se había llegado a esto por no haber hecho caso de su nota. Esperaba que pronto tendría que hacerse lo que él en ella pedía, inevitablemente. Para ello las cosas—decía—no podían haberse puesto mejor.

El jefe de la minoría radical dice que un Gobierno minoritario no es Gobierno

Cerca de las nueve de la noche llegó al Congreso el señor Guerra del Río. Los periodistas le preguntaron si, como se había dicho, el Gobierno que formaba el señor Lerroux era radical homogéneo. El señor Guerra del Río contestó:

—Es, desde luego, predominantemente radical, pero con gotas. Y como se le pidiera que dijera de qué clase eran esas gotas, el señor Guerra del Río rehusó ser más explícito y pasó al salón de conferencias.

En el salón se encontró con el señor Iglesias (don Emiliano) y entre ambos se entabó un diálogo que presenciaron muchos diputados y periodistas. El jefe de la minoría radical sostenía que el Poder tiene que ser ofrecido al señor Gil Robles, en verdadera democracia y sana lógica, si es que—agregaba—no queremos declararar todos locos y contra los primeros principios del régimen. Si hay dificultades, quienes deben oponerlos son los que con él habuyen colaborado. El partido radical no puede ponerle veto alguno al señor Gil Robles.

LA CUESTION TRIGUERA

5.000 labradores en una Asamblea celebrada en un pueblo burgalés

Todos los oradores aludieron a la situación crítica del labrador. Los asambleístas aplauden a las fuerzas encargadas de velar por el orden

Burgos, 2.—En Busto de Bureba, importante pueblo del partido de Briviesca, se ha celebrado una gran Asamblea triguera, a la que concurrieron más de cinco mil labradores de la extensa y fértil comarca.

La animación por carreteras, caminos y senderos era extraordinaria, observándose una incesante afluencia de agricultores, utilizando todos los medios de comunicación. A causa de la extraordinaria muchedumbre y no habiendo ningún local adecuado para tanta numerosa concurrencia hubo de celebrarse en la plaza pública totalmente invadida, viéndose obligados los oradores a hacer uso de la palabra desde un balcón de la Casa Ayuntamiento.

Habló en primer término el médico señor Rubiera, que hizo la presentación de los oradores y afirmó el carácter completamente apolítico del acto, dedicado tan sólo a la mejor defensa de los agricultores y a estudiar las soluciones que pueden aliviar el angustioso problema triguero.

Seguidamente hizo uso de la palabra el veterano de Ibeas, don Jesús Martín, que expuso la situación insostenible de los productores de trigo, agravada con las últimas disposiciones ministeriales. La esperanza que los agricultores tenían puesta en las soluciones oficiales, ha desaparecido, estrellándose contra la realidad del exceso de producción. Ayuda a los diputados que no quieren enterarse de

bles, primero, porque es acuerdo del partido no ponerlo a nadie, y segundo, porque el señor Gil Robles ha colaborado con los radicales con toda lealtad.

—Además—decía—ese Gobierno minoritario de que se habla, me parece sencillamente que no es Gobierno, y esto es serio.

El señor Guerra del Río repuso: —Yo no sé si será minoritario o lo que será; lo que sí afirmo es que habrá Gobierno mañana.

Replicó el señor Iglesias: —Pero insisto en que ese Gobierno no es Gobierno. España que nada debemos pensar en España y en que somos españoles.

El señor Guerra del Río contestó: —Españoles y republicanos.

NOTAS DE HACIENDA

10 por 100 de Aprovechamientos forestales y 20 por 100 de la Renta de Propios

Por Orden del ministerio de Hacienda de 26 de Marzo último («Gaceta» del 30) se dispone:

Primero. En lo sucesivo y cuando se trate de montes en ordenación de los que los Municipios y Diputaciones se hicieron cargo para su mejora y repoblación antes del 1.º de Julio de 1926, de conformidad con el Real decreto de 19 de Febrero de 1924 e Instrucción de 17 de Octubre de 1925, las certificaciones de ingresos por aprovechamientos en esta clase de montes las rendirán estas entidades al término del año forestal, especificando en la misma nombre o nombres de los montes que se hallen a su cargo y cantidad percibida por cada uno de ellos.

Segundo. Las Delegaciones de Hacienda, con vista de las certificaciones que reciban de las citadas Corporaciones y la expedida por el Distrito Forestal, girarán la liquidación de conformidad a lo dispuesto en el artículo segundo del Real decreto de 22 de Octubre de 1926 por el año forestal, la que será notificada a los interesados para que en el plazo de 15 días procedan a ingresar las cantidades que les correspondan por el 20 por 100 de la Renta de Propios.

Tercero. Los delegados de Hacienda se reservarán el derecho de ordenar cuantas comprobaciones sean precisas a fin de que el Estado perciba en todo momento la cantidad que le es debida por el 20 por 100 de la Renta de Propios, con arreglo a lo dispuesto en las Reales órdenes de 12 de Mayo y 4 de Noviembre de 1927.

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don P. Blanco, 874,50 pesetas.
- » L. Gómez, 1.231,10.
- » J. Cámpora, 5.833,33.
- » J. Hernanz, 7.279,25.
- » J. Sancho, 4.121,50.

Al señor inspector provincial de Sanidad, 805,40.

Al señor jefe de Telégrafos, 601,47.

Al señor habilitado de la Guardia civil, 585,11.

Al señor ingeniero jefe del Distrito Forestal, 1.500.

LA SEÑORA Doña Emilia del Barrio de las Heras

Maestra jubilada

Ha fallecido en Segovia el día 3 de Abril de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Su afilido esposo don Ignacio Barba Sanz; hijos don Esteban, doña Catalina y doña Isidora; hermano don Eutiquio (ausente); hermanos políticos don Andrés Barba y doña Antonia Prieto (ausente); tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan se sirvan encomendar su alma a Dios y la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana, día 4, a las nueve de la misma, en la iglesia de San Millán, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Canaleja, 12, al Cementerio municipal de esta ciudad, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

En Burgos el problema es mucho más grave, porque en numerosas zonas el trigo tiene un peso específico inferior al de otras regiones, y existe un sobrante de más de un millón de quintales métricos. Ante este doble desastre hay que acudir al inmediato alivio del labrador.

Es indispensable que el labrador, angustiado por la falta de venta de su cosecha, merezca alguna consideración al Poder público. Pronto escuchará el bando municipal que os llamará al pago de la contribución. Y si no habéis vendido el trigo, ¿con qué dinero vais a pagar los tributos?

Si teniéndolo las paneras llenas carecéis de lo más indispensable para sostener a vuestras familias, ¿cómo podréis pagar el recargo de la contribución que os amenaza? Es indispensable obtener del Gobierno una moratoria en el pago de la contribución, una indispensable tregua, un ligero respiro. Y yo os propongo gestionar inmediatamente desde el Parlamento esta justa concesión, que alivie un poco vuestros agobios.

Acto seguido leyéronse las conclusiones, que interpretaban la aspiración de los reunidos y fueron recogidas por el señor Albiñana para su gestión oficial.

La Asamblea transcurrió en medio del mayor orden y entusiasmos, no registrándose ningún incidente y siendo ovacionada la fuerza pública que guardaba el orden.

Varios pistoleros atacan a un cobrador y se apoderan de 4.000 pesetas

El empleado recuperó el dinero y huyeron los atacadores

Alicante, 2.—Cerca de las dos de la tarde, en la escalera de la casa número 35 de la calle de Castaños, dos individuos salieron al paso del cobrador de la Compañía de Riegos de Levante, Obdulio Rameta, conminándole con pistolas a alzar los brazos y, arrebatándole violentamente un saquito con unas 4.000 pesetas, más la cartera con documentos cobratorios.

Cuando los atacadores se disponían a echar escaleras abajo, el cobrador propinó una fuerte patada al que llevaba el producto del robo, haciéndole rodar y logrando que soltase tanto el saco como la cartera, que el cobrador volvió a recuperar.

Los atacadores considerándose perdidos, emprendieron la fuga, logrando desaparecer.

Traspaso

por ausentarme de esta capital, próxima al Azoguejo. Perocota, 5, casa Paeo, bar.

La estrella de las emperatrices: Catalina de Rusia, encarnada por la Emperatriz de las Estrellas Marlene Dietrich, en el film Paramount, dirigido por José Von Sternberg

CAPRICHIO IMPERIAL

el más factioso alarde de lujo, arte, belleza y emoción que jamás saliera de los estudios de Hollywood

Mañana jueves, en el

TEATRO CERVANTES

SEGOVIA RELIGIOSO

En Santa Eulalia

Solemne novena a Nuestra Señora de los Dolores.—Mañana jueves, dará principio en la iglesia de Santa Eulalia la solemne novena que en honor de Nuestra Señora de los Dolores celebra anualmente la Cofradía de la Soledad, canónicamente establecida en dicha iglesia.

Todos los días, a las ocho de la mañana, misa de comunión y novena rezada a continuación.

Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio de novena, sermón y reserva, cantándose al final la salve popular de la Doloresa.

Los sermones del novenario estarán a cargo del muy ilustre señor don Fernando Sanz Revuelta, magistrado de la Santa Iglesia Catedral.

El día 12, Viernes de Dolores y día de comunión, se celebrará el excelente sermón y reverendísimo señor obispo, a las diez y media, misa solemne de expuesto el Santísimo hasta el ejercicio de la tarde en que oficiará de pontifical el excelentísimo prelado. Se ruega la asistencia de todos los cofrades.

Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara

Mañana 4, se celebrará la misa de comunión mensual, a las nueve, en la iglesia del Seminario, siendo aplicada por el alma de la excelentísima señora doña Antonia Dodero, viuda de Cabello.

Se ruega a las señoras la asistencia.

Se venden 72 ovejas primales sobre y sobebras con 72 corderos más 5 borregos y cinco machos sementales superiores. Para tratar, con su dueño, Timoteo Ríos, en Gormezerrain.

Vendo tres vacas recién paridas, una holandesa, una del primer año y una de las mejores, para tratar, con su dueño, Ramiro Moreno, en Sangarria.

DURANTE ESTA SEMANA

CASA MAYO

Isabel la Católica, 12 (Frente a la zapatería La Imperial)

Al mismo tiempo de ser la casa que más barato vende, obsequia a sus compradores con magníficos REGALOS.

Camisa Palma, popelin seda, caballero 9,00

“ “ percal “ 7,50

Mantelerías Crepó, seis cubiertos. 6,50

LA NUEVA EMPRESA DEL

TEATRO CERVANTES

presentará MAÑANA JUEVES la gran superproducción Paramount

Capricho imperial

Interpretada por la bellísima e incomparable

MARLENE DIETRICH

Para desarrollar el programa de Gobierno trazado por el señor Lerroux, éste ha obtenido el Decreto de autorización para suspender las sesiones de Cortes durante un mes

El programa consiste en un proyecto de ley para la defensa nacional; en un plan para hacer frente al paro obrero; la reforma electoral para disponerse a consultar la voluntad del país; un anteproyecto de reforma constitucional de acuerdo con todos los partidos, leyes presupuestarias y reforma tributaria

manifestaciones hechas por el señor Lerroux después de facilitar la lista de Gobierno

Madrid (5 t).—A la una y media del Palacio don Alejandro Lerroux que inmediatamente fué reedificado por los informadores.

Conformes le prometió—comenzó a redactar una nota en la que se resumen las gestiones realizadas para constituir Gobierno.

La nota dice así:

Conforme con la confianza del Estado para formar Gobierno de anteriores intentos frustrados he procurado adaptarme a las necesidades políticas y parlamentarias, buscando el concurso eficaz del mayor número posible de las organizaciones que durante seis meses me han ayudado con su colaboración. Circunstancias diversas han impedido que se preparara en la presente ocasión, pero todos ellos han acogido mi propuesta con la mayor consideración, dando alguno a ofrecermelo, en firme para cuando lo necesite, el auxilio de su concurso personal en el Gobierno.

misma, cuando la lealtad y desinterés con que, a su juicio, ha servido al régimen, le hacían esperar otra acogida en sus decisiones e indicaciones al pedirle colaborara en el Gobierno.

El señor Casanueva ratificaba los términos de esta declaración con su criterio personal y decía que muy posiblemente no llegará a cumplirse la fecha de reanudación de las Cortes sin que se haya producido nuevamente la crisis para evitar el Gobierno una caída rápida a penas se presente en el banco azul.

El señor Madariaga, de la misma minoría, se mostraba francamente disgustado y, en su disgusto, hacía notar que el tiempo se encargará de evidenciar que la solución de la crisis no ha sido acertada.

El señor Martínez Barrio

A preguntarle al señor Martínez Barrio qué opinión le merecía la solución dada a la crisis, dijo:

—De entre las posibles, ésta era una. Algunos se habrán podido defraudar, pero no sorprender. Esto era natural.

—¿Cree usted que la solución de la crisis es un paso hacia la concordia civil y republicana de que se ha venido hablando y propugnando por sectores de izquierda?

—Yo hasta ahora me mantengo en la posición de simple espectador.

listas y los republicanos de izquierda.

—No sé—contestó el señor Barrio—lo que harán los demás. Es prematuro hablar todavía de esto. Les repito que soy simple espectador.

El señor Lara

Más explícito el señor Lara, manifestó a nuestro compañero:

—Atendiendo al desarrollo de la crisis y las causas que le han producido, esta solución era una de las pocas viables. Desde luego, los que aconsejaban la guerra han quedado descartados de este Gobierno y ello, para los que anhelamos que esta guerra cesase y comience una época de concordia civil, ha de ser motivo de satisfacción. Podrá no colmar nuestros deseos, pero en principio no nos hallamos de una manera franca disgustados.

Don Abilio Calderón

Conversamos también con don Abilio Calderón, jefe de la minoría independiente, y uno de los consultados por el jefe del Estado.

—Mi derrota ha sido completa—nos dijo—. Fui únicamente dos los que aconsejamos que se encargara del Gobierno la Ceda: Lerroux y yo. Los dos fracasamos y ha vencido el criterio de la mayoría de los consultados. Ya veremos las consecuencias que trae no haberse aceptado la solución, lógica y parlamentaria, que nos permitimos aconsejar.

Opinión de algunos izquierdistas

Elementos extremistas, en el sentido de izquierdas de la Cámara, opinaban:

—La actitud de Gil Robles, expresada en su última nota o declaración, viene a ser como una más de las que los partidos de izquierda republicana y socialista formularon el 6 de Octubre.

El uno elige un cigarro y dice al compañero: —¿Me permite usted que le ofrezca uno? —Muchas gracias, no fumo; pero para no desairarle tomaré un sello para una carta.

—Mal... mal... digo el... hombre tar... tar... tar... tamu... mudo que... que... que se casa... con un... una mujer que... se... llame Pi... Pi... lar...

—¿Por qué hombre? —Por... porque cuando la lla... llamo, vien... vienen primero las... ga... ga... llinas.

CURIOSIDADES

Llaman en Sevilla la Giralda a una gallarda estatua de bronce dorado sobre un globo del mismo metal que termina la torre de la Catedral. Representa a la Fe, y a llaman vulgarmente «Giralda», porque gira alrededor sobre un perno de hierro, movida por el viento que bate en un gran lábaro que tiene en la mano sirviendo de veleta. El nombre se extendió luego a la torre.

Los peces de ciertas especies son vegetarianos y sólo comen plantas acuáticas; pero la mayoría de los habitantes del agua son carnívoros.

CONSEJOS

Para que duren más las suelas de los zapatos cuando se compran se calientan y se las aplica una tapa de Tarmi copal. Una vez que se sequen se repiten ambas operaciones, las cuales se efectuarán tres o cuatro veces. Con esto el cuero se impermeabiliza y dura el doble que cuando no se le somete a esta operación.

Ya se sabe la eficacia del papel y su propiedad antiporosa. Si debajo de la alfombra situamos convenientemente otro tapiz de papel, habremos logrado, además de más blandura, que rinda más calor la alfombra.

La servilleta no se debe colgar nunca al cuello, sino extenderla sobre las piernas y se hace servir sólo para limpiarse ligeramente los labios antes y después de toda libación, ya sea de agua como de vino.



Quando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

responsabilidad que pesa por igual sobre todos los hombres públicos y con grave motivo más motivos para conocer los problemas que en la actualidad ocupan a todos los pueblos, he querido responder al honor que he sido, presentando a Su Excelencia de un Gobierno en el cual no prevalece interés de partido, ni clase, ni otro propósito que el de emitir un instrumento de Poder mirando serenamente al porvenir y frente a los problemas internacionales y procure resolver los nacionales empezando por normalizar las relaciones entre todos los partidos, estableciendo una convivencia cordial entre los que han de asumir, durante un poco de tiempo, la más alta responsabilidad por su influencia en la pública y presentar a las Cortes proyectos de ley en que se establece la defensa nacional, la social necesaria de reformarse), un plan para hacer frente con eficacia a los conflictos angustiosos que aparecen al obrero; la reforma electoral para disponer a consultar la voluntad del país; un anteproyecto de reforma constitucional, de acuerdo con todos los partidos y, al mismo tiempo y para hacer posible la realización de tamaña obra, y soportable sacrificio, leyes presupuestarias y reforma tributaria, que nos ponían el camino de la nivelación y regeneración económica.

De nuevo conversamos con el señor Martínez Barrio, formulándole la pregunta de si en la votación de confianza al Gobierno no podría darse el caso de que votaran con él los socialistas y los republicanos de izquierda.

—No sé—contestó el señor Barrio—lo que harán los demás. Es prematuro hablar todavía de esto. Les repito que soy simple espectador.

El señor Lara

Más explícito el señor Lara, manifestó a nuestro compañero:

—Atendiendo al desarrollo de la crisis y las causas que le han producido, esta solución era una de las pocas viables. Desde luego, los que aconsejaban la guerra han quedado descartados de este Gobierno y ello, para los que anhelamos que esta guerra cesase y comience una época de concordia civil, ha de ser motivo de satisfacción. Podrá no colmar nuestros deseos, pero en principio no nos hallamos de una manera franca disgustados.

Don Abilio Calderón

Conversamos también con don Abilio Calderón, jefe de la minoría independiente, y uno de los consultados por el jefe del Estado.

—Mi derrota ha sido completa—nos dijo—. Fui únicamente dos los que aconsejamos que se encargara del Gobierno la Ceda: Lerroux y yo. Los dos fracasamos y ha vencido el criterio de la mayoría de los consultados. Ya veremos las consecuencias que trae no haberse aceptado la solución, lógica y parlamentaria, que nos permitimos aconsejar.

Opinión de algunos izquierdistas

Elementos extremistas, en el sentido de izquierdas de la Cámara, opinaban:

—La actitud de Gil Robles, expresada en su última nota o declaración, viene a ser como una más de las que los partidos de izquierda republicana y socialista formularon el 6 de Octubre.

El señor Casanueva ratificaba los términos de esta declaración con su criterio personal y decía que muy posiblemente no llegará a cumplirse la fecha de reanudación de las Cortes sin que se haya producido nuevamente la crisis para evitar el Gobierno una caída rápida a penas se presente en el banco azul.

El señor Madariaga, de la misma minoría, se mostraba francamente disgustado y, en su disgusto, hacía notar que el tiempo se encargará de evidenciar que la solución de la crisis no ha sido acertada.

El señor Martínez Barrio

A preguntarle al señor Martínez Barrio qué opinión le merecía la solución dada a la crisis, dijo:

—De entre las posibles, ésta era una. Algunos se habrán podido defraudar, pero no sorprender. Esto era natural.

—¿Cree usted que la solución de la crisis es un paso hacia la concordia civil y republicana de que se ha venido hablando y propugnando por sectores de izquierda?

—Yo hasta ahora me mantengo en la posición de simple espectador.

El uno elige un cigarro y dice al compañero: —¿Me permite usted que le ofrezca uno? —Muchas gracias, no fumo; pero para no desairarle tomaré un sello para una carta.

—Mal... mal... digo el... hombre tar... tar... tar... tamu... mudo que... que... que se casa... con un... una mujer que... se... llame Pi... Pi... lar...

—¿Por qué hombre? —Por... porque cuando la lla... llamo, vien... vienen primero las... ga... ga... llinas.

CURIOSIDADES

Llaman en Sevilla la Giralda a una gallarda estatua de bronce dorado sobre un globo del mismo metal que termina la torre de la Catedral. Representa a la Fe, y a llaman vulgarmente «Giralda», porque gira alrededor sobre un perno de hierro, movida por el viento que bate en un gran lábaro que tiene en la mano sirviendo de veleta. El nombre se extendió luego a la torre.

Los peces de ciertas especies son vegetarianos y sólo comen plantas acuáticas; pero la mayoría de los habitantes del agua son carnívoros.

CONSEJOS

Para que duren más las suelas de los zapatos cuando se compran se calientan y se las aplica una tapa de Tarmi copal. Una vez que se sequen se repiten ambas operaciones, las cuales se efectuarán tres o cuatro veces. Con esto el cuero se impermeabiliza y dura el doble que cuando no se le somete a esta operación.

Ya se sabe la eficacia del papel y su propiedad antiporosa. Si debajo de la alfombra situamos convenientemente otro tapiz de papel, habremos logrado, además de más blandura, que rinda más calor la alfombra.

La servilleta no se debe colgar nunca al cuello, sino extenderla sobre las piernas y se hace servir sólo para limpiarse ligeramente los labios antes y después de toda libación, ya sea de agua como de vino.

INFORMACION GENERAL

En Valdepeñas la madrastra de un joven ha tenido encerrado a éste durante ocho años, con el consentimiento del padre

El joven presenta evidentes señales de haber sido martirizado. Enorme impresión en la localidad

Ciudad Real.—Comunican de Valdepeñas que el jefe de la Policía municipal, don Ramón Lérica, tuvo una confidencia en virtud de la cual ha descubierto un hecho impresionante en aquella población.

El señor Lérica, en unión de algunas fuerzas a sus órdenes, se personó en el domicilio de Constantino Briones Redondo, calle de José Ramón Ossorio, número 46.

Practicado un reconocimiento en la casa, encontró en una cuadra, rodeado de unas vacas, a un hijo de Constantino, llamado Antonio, de dieciocho años. El joven se hallaba en lastimoso estado. El infortunado muchacho fué trasladado al hospital, donde quedó a disposición del juez.

Se ha podido averiguar que la madrastra de Antonio encerró al muchacho, con el consentimiento del padre de éste, hace ocho años, durante los cuales ha permanecido en el lugar donde ha sido hallado.

Varios periodistas visitaron en el hospital al joven secuestrado, el cual presenta señales evidentes de haber sido martirizado. Cuando se le habla da muestras de estar poseído de pánico. Se halla postradísimo.

La autoridad judicial ha comenzado a actuar.

La población da muestras de gran indignación por el bárbaro hecho, habiendo adoptado precauciones las autoridades, pues los ánimos están excitadísimo contra los martirizadores del desgraciado muchacho.

Antonio Avilés, para cobrar la indemnización de una Casa aseguradora.

Un pariente de Flores Arocha que también la emprende a tiros

Málaga.—En el pueblo de Pirautá, un pariente del tristemente famoso bandido Flores Arocha, llamado Cristóbal Arocha, cuestionó con José Jiménez Pérez, al que agredió a tiros, causándole heridas gravísimas.

El agresor se fugó. La Benemérita realiza pesquisas para detenerle.

Los gestores populistas de Oviedo dimiten

Oviedo.—Tres afiliados a la Ceda han puesto sus cargos de gestores de la Diputación provincial a disposición del gobernador, como protesta por la formación del Gobierno presidido por don Alejandro Lerroux.

Se cree que los concejales del Ayuntamiento de la provincia, afectos a la misma organización política, también presentará la dimisión.

Los elementos de la Ceda se han solidarizado con la actitud de Gil Robles.

El señor Gil Robles suspende la conferencia que iba a dar en Lérica

Lérica.—Los elementos de la Ceda han recibido un telegrama del señor Gil Robles, en el que comunica que ha suspendido su viaje y la conferencia en esta capital, anunciada para el domingo. Obedece a las circunstancias políticas.

Un chino que servía de agente de enlace entre sindicalistas y anarquistas

Tarragona.—La Policía ha detenido a un chino llamado Chong, que vivía en una casa de la calle de Fermín Galán, y a quien no se conocían medios de vida.

En el registro practicado en su casa han sido hallados importantes documentos de la F. A. I. y de la Confederación Nacional del Trabajo.

La Policía supone que se trata de un agente de enlace entre dichas organizaciones.

Detención de los autores de un crimen

Tarragona.—El 19 de Agosto de 1934 apareció asesinado Juan Borrell. Desde entonces, la Policía y los mozos de escuadra no han cesado de realizar pesquisas para detener a los autores del hecho.

Ahora han sido detenidos José Brunell y dos individuos más, apellidados Piñol y Tortens, que son los que dieron muerte a Juan Borrell.

El recitador González Marín en gravísimo estado

Málaga.—El ilustre recitador González Marín regresó de Madrid a Má-

laga el domingo pasado. Sufría un ataque de gripe. Después de tener un vómito de sangre marchó a su pueblo de Carlama, donde sufrió dos nuevos vómitos, por lo que se le trasladó esta mañana al sanatorio del doctor Lazárraga, en esta capital.

A mediodía ha sufrido otros dos vómitos de sangre. Temiéndonse por su estado, el doctor Lazárraga dispuso que se le hiciera una transfusión de sangre, para lo cual se prestó el enfermero Antonio Garín.

A González Marín le han sido administrados los Santos Sacramentos.

Después de hacerse la transfusión, el ilustre recitador reaccionó algo. Por el sanatorio han desfilado las autoridades y numerosas personas de todas las clases sociales, pues la noticia ha causado sensación en la localidad.

Del pueblo de González Marín ha llegado la madre de éste.

MENCHETA.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica, 673.7

Dirección del viento, N. N. E.

Temperatura máxima, 22.0

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica, 675.5

Dirección del viento, N. E.

Temperatura mínima, 2.0

Pronóstico del tiempo, despejado.

DE SOCIEDAD

Peticion de mano

Por don Gregorio Herranz Manso, secretario del Ayuntamiento de Miguel Ibáñez y administrador de los señores de Alcalde, de Madrid, ha sido pedida, para su hijo don Cirilo, secretario también del Ayuntamiento de Migueláñez, la mano de la señorita Antonia Sanz Herranz, hija de don Demetrio y doña María, ricos labradores y propietarios del referido pueblo de Migueláñez.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en uno de los primeros días del próximo mes de Mayo.

Fallecimientos

Vitima de rápida dolencia, ha fallecido en Madrid el señor don Gonzalo Vera Martín, perito agrícola y abogado que se hallaba destinado en el Catastro de rústica de esta provincia.

El señor Vera Martín contaba aquí con muchas simpatías y amistades por su carácter afable, franco y servicial. En el ejercicio de sus deberes profesionales dió frecuentes muestras de su inteligencia y competente capacidad.

Lamentamos muy de veras esta desgracia y acompañamos a los hijos, hermanos y demás familia del finado en su intenso dolor.

—También ha fallecido en el pue-

Numerosos Consejos de guerra en Melilla

Melilla.—En días próximos se celebrarán Consejos de guerra contra los siguientes encartados:

Fermín Morino Manzano, por coacción; Pedro Acosta, por insulto a la autoridad; María Figueroa, por insulto a la fuerza armada; Fátima Mohamed, por ídem; Rafael Rocha Martín, por colocación de petardos; Pedro Moyano González y Francisco Abad Abad, por ídem; Argimiro Moreira, por abandono de servicio; Joaquín Sainz Jiménez y E. Bernardo, soldados, también por abandono de servicio; Juan Flores Macías, por insulto a la fuerza armada; Rafael Santos Cuadrado, sargento del Ejército, por insulto a superior; Antonio Tobias y Manuel Maldonado, por coacción y abandono de servicio, respectivamente.

Los que simularon un robo

Málaga.—La Policía ha detenido a José Vidal, propietario de una tienda de ultramarinos, quien simuló un robo de géneros y metálico, en combinación con un guardacalles llamado

Curiosidades y anécdotas

VARIEDADES

La más célebre artista de China es un hombre

La más brillante (estar) del teatro chino actual es Mei Leng Fong, hijo de un célebre violinista de Pekin. Como es sabido, los papeles femeninos del repertorio chino son desempeñados por hombres, salvo en los teatros destinados a públicos poco cultivados. Mei Leng Fong es muy estimado del público chino y han sido escritas numerosas piezas especialmente para él. Es un cantor y bailarín excelente. Sus costumbres son ligeras, poéticas y le gusta bailar ante decoraciones de colores vivos. En la tragedia produce una impresión profunda.

Mei Leng Fong trabaja en Pekin, la capital artística de China y en Shanghai.

su arte ha contribuido mucho a resucitar la danza clásica china que estaba en decadencia, y su arte exquisito y variado le ha hecho justamente célebre en todo el Extremo Oriente.

CHISTOLOGIA

—¿Con que es verdad que ha cumplido usted treinta y cuatro años? —¡Yo treinta y cuatro años! ¿Quién lo ha dicho? —Su mamá. —¿Y qué sabe mi mamá? — Dos conocidos entran en un estanco.

Se venden

Se venden 26 obradas de tierra, una casa con sus corrales y pueras y varios objetos de labranza. Para tratar, con Santiago Garcimartín, en Martín Miguel.

Pastos para ganado lanar

Se arriendan de la finca «Suertes Nuevas», próxima a estación Villalba, prados abundantes para 500 cabezas o como deseen, con agua y monte. Para tratar, con el arrendatario don Cipriano Sevillano, en dicha finca.

Vendo

choto suizo, de año y medio o le cambio por vaca suiza primeriza recién parida o abocada. Para tratar, con Pedro Herrero, en Juarros de Míomoros.

Se arriendan

pastos para 1.200 cabezas lanaras, desde esta fecha hasta últimos de Octubre y por tiempos separados. Para tratar, con los encargados en Lastrás del Pozo, Félix Herranz y Víctor de Mercado.

Pérdida

de una chaqueta de señora, hechura sa-tre. Se ruega su devolución en la Administración de este periódico, donde se gratificará.

Asociación de Vecinos de Segovia

Junta general extraordinaria

Por acuerdo de la Junta directiva se convoca a todos los asociados a Junta general extraordinaria que se celebrará el día 12 del presente mes a las siete de la tarde, en primera convocatoria, y a las siete y media, en segunda, en el salón de la planta baja del café de la Unión.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de la Asociación, por el presente anuncio, se pone en conocimiento de todos los afiliados, a los que se ruega la más puntual asistencia, por la importancia de los asuntos a tratar.

Segovia, 3 de Abril de 1935.—El secretario, P. A., Julián García.—V.º B.º: El presidente, Modesto Delgado Molina.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Se vende en el kiosco de la Plaza Mayor; en el vestíbulo del café de «La Unión», y en la Administración del periódico. En este local solamente hasta las siete de la tarde.



M. LOBO SASTRE

Comunica a su numerosísima distinguida clientela y público en general que ha recibido las más altas novedades en pañería para la próxima temporada CERVANTES, 21

Por egoísmo y por catolicismo

El día 7 de Abril celebrará personalmente Su Santidad el Papa Pío XI en la Basílica Vaticana una fiesta expiatoria. Quiere que en ella le acompañen sus hijos, los hijos de la Iglesia, con verdad y con pasión interior. Nada más justo que oigamos su voz y nos pongamos a su lado espiritualmente.

Por egoísmo debemos hacerlo. La dignidad humana está exigiendo a grandes voces que el hombre, que se tiene por tal, haga ahora más que nunca acto de reconocimiento a la majestad divina. Ante la violencia. Ante el ataque a lo más sagrado del alma humana. Ante el desenfreno, como de infierno, que conculca toda ley. Ante las blasfemias y el atropello de las conciencias.

Los hombres de buena voluntad y de natural buen sentido deben saber, y deben de estar de ello persuadidos, que la conjuración más formidable y más extendida que se oyó jamás contra todo lo que tiene nombre y culto divino está hoy desatada para que el nombre de Dios no vuelva a mencionarse para siempre. Es la ola del ateísmo bolchevique que se ha desbordado por el mundo.

¡Incontables son los crímenes perpetrados contra todo lo que sabe a religión, contra la divina Majestad, no sólo impunemente, sino obedeciendo a un plan diabólico, como no se había visto jamás en la historia.

Se trata del odio formal a Dios, cosa que podríamos pensar ser privilegio exclusivo del infierno y no tener cabida en el corazón humano.

Por ese odio satánico no perdonan ni a los tiernos niños. Los cogen desde su primera edad para de esta suerte privarlos de todo sentimiento religioso e inculcarles en su lugar la inmoralidad más desenfrenada e irracional y el odio directo de todo lo divino. La tiranía en este punto del gobierno ateo mejicano al imponer que todos los maestros hagan profesión de ateísmo antes de lograr o ejercer el título del Magisterio? ¿Quién no sabe que si los maestros no hacen esta satánica profesión se les detiene y se les priva de los medios de vida? Matar el alma del niño, es la preocupación más honda del ateísmo. Con niños de alma espiritualmente muerta, se lograrán las juventudes activas, incendiarias, destructoras y las mujeres de feminismo perdido y de

misión de madres y de esposas invertidas. Esos son los anhelos del ateísmo: tener niños sin candor, sin inocencia, blasfemos; tener mujeres sin pudor, sin atractivos de dulzura, mujeres masculinas, mujeres soldados.

Quiere el Papa que pidamos a Dios, «particularmente el día 7 de Abril», uniéndose a El espiritualmente, se digne desbaratar estos perversos planes que llevan la humanidad al caos.

Por egoísmo de hombres debemos interesarnos en esta cruzada. Entre nosotros la debemos comenzar. Pueblos más cultos y más conscientes la llevan muy adelante. Francia, Italia, Bélgica, Holanda, Alemania, Suiza. En Ginebra está organizada una Entente Internacional «Pro Deo» para oponer un dique a los desenfrenos del moderno ateísmo. Sus dirigentes representan todas las confesiones religiosas de algún relieve en el mundo europeo.

¡Pero en tierra de hidalgos y de almas idealistas estamos impasibles! Por dignidad de hombres oigamos la voz del Papa.

Por dignidad y por sentimiento católico sintamos las amarguras de la Iglesia Católica, duélanos las ofensas tan desbocadas contra Dios. Rusia —la sexta parte de la tierra— gime bajo la opresión tiránica y el desenfreno blasfemo del ateísmo militante. Apenas hay tampoco rincón de la tierra que no sienta abiertamente sus ramalazos y ocultamente el roer sordo de su lima en los pilares mismos de la vida familiar y social. Europa y América, Asia y Egipto y Japón... está bajo el influjo de Moscú.

Como cristianos oigamos nuestra pública confesión de fé ante el blasfemo reto de los ateos modernos «sin Dios y contra Dios».

Como ciudadanos, apresurémonos a no dejarnos dominar directa ni indirectamente por este monstruo de barbarie.

Como católicos, acudamos a la triple invitación: a desagraviar a Su Divina Majestad por las horribles injurias que se le infieren; a inutilizar los esfuerzos de los ateos; y a procurar la conversión de estos mismos hombres desdichadísimos.

El día 7 de Abril es día de adoración, de expiación y de oración.

¡¡Con el Papa por los ateos militantes!!

T. TONI

Ocho consejos para comprar los abonos

I.—Pedir informes a la Sección Agronómica de la provincia o a la Estación Agronómica Central, sobre los abonos más adecuadas a la tierra y cultivo que se desea explotar; no haciendo caso de fórmulas generales, que, si alguna vez son útiles, en la mayoría de los casos pueden no serlo técnica o económicamente consideradas.

II.—No hacer compras más que a casas verdaderamente acreditadas y con solvencia moral, radiquen o no en la localidad.

III.—Exigir garantía de la riqueza del abono que os venden y después... mandar analizar la mercancía, cumpliendo con los requisitos oficiales que para la toma de muestra están legislados, y que pueden facilitar los anteriormente mencionados Centros, a fin de que las muestras puedan surtir efectos legales.

IV.—Tener en cuenta que no siempre el abono más caro es el mejor, pues en su cotización intervienen factores que en nada afectan a su bondad; lugar de procedencia, gastos de transporte, de fabricación, etc.

V.—Comprar con oportunidad, encargando los pedidos dos o tres meses antes de la fecha en que se deseen recibir, única manera de tener las máximas seguridades de que podréis disponer de la mercancía en la época más apropiada para su empleo.

VI.—No entusiasmarse en el empleo de abonos nuevos sin ensayar en la localidad, a no ser que sean reco-

mendados por personal de solvencia técnica adecuada.

VII.—Antes de comprometer la adquisición de un abono compuesto, dedúzcase su valor verdadero con arreglo a la riqueza de sus elementos fertilizantes (sobre esta cuestión puede consultarse la Hoja de Divulgación «Precio de los abonos compuestos», editada por la Estación Agronómica Central).

VIII.—Si sois consumidores de abonos en pequeña o mediana cantidad, debéis agruparos para hacer los pedidos con otros compañeros, porque cuanto mayor sea éste, más barato os puede resultar el saco de abono.

...Y OCHO CONSEJOS PARA APLICARLOS

I.—Empezar por proporcionar materia orgánica si la tierra es pobre en ella. Cuando no se disponga de estiércol natural, fabricarlo artificialmente o sustituirlo con enterrados de plantas en verde, basuras de población, residuos de industrias agrícolas, etcétera. No olvidar que sin materia orgánica vais al fracaso en vuestras explotaciones.

II.—Si la tierra es poco caliza, antes de abonarla se debe corregir este defecto con cal/apagada, yeso, espumas de azucafria, etc., procurando que unos y otras estén lo más finamente pulverizados posible.

III.—Al hacer la mezcla de los abonos, aconsejados previamente por algún técnico sobre la conveniencia

o no de guardar algunas restricciones. Las mezclas mal efectuadas pueden desvalorar grandemente los componentes.

IV.—No extender los abonos sin que estén bien pulverizados, para evitar zonas de concentración que, de producirse, podrían acarrear sensibles efectos nocivos.

V.—Distribuir los abonos fosfatados, potásicos y sulfato amónico, un mes antes de hacer la siembra.

VI.—Enterrar los abonos, después de ser extendidos, por medio de una labor superficial; que, además de disminuir el riesgo de ser arrastrados por las lluvias, los pone más al alcance de las futuras plantas.

VII.—Agregar los nitratos, sobre todo en terrenos pendientes, cuando no sean de temer lluvias torrenciales, y siempre que las hojas de las plantas estén secas, es decir, pasadas las primeras horas del día, para que haya desaparecido el rocío.

VIII.—Ser constantes en aplicar los abonos y no desanimaros si la cosecha no respondió a lo que esperabais del abonado. Tened en cuenta que los abonos pueden influir muy sensiblemente sobre el rendimiento, pero de ellos no se puede esperar todo: la selección de semillas, el laboreo, las plagas, sequía, heladas, etcétera, son factores que pesan grandemente sobre el rendimiento de las cosechas.

LAS MICRO-ONDAS

La aplicación práctica de una nueva gama de ondas

En el curso de los años se ha extendido considerablemente la gama de ondas para los fines de la T. S. H., que al principio abarcaba las ondas largas y medias solamente. El valioso apoyo prestado por los aficionados permitió ampliarla ventajosamente con las ondas cortas entre 15 y 80 metros más o menos que se utilizaron para las comunicaciones a largas distancias e incluso para fines de radiodifusión.

Dada la actual repartición de las ondas de T. S. H. las transmisiones de televisión que, como es sabido, exigen una banda de modulación extraordinariamente ancha o sea un millón de períodos, sólo podrán realizarse en la gama de ondas ultracortas; es decir, en ondas de unos cuantos metros. En estos últimos tiempos también se ha estudiado la posibilidad de explotar para la radiotecnica las ondas inferiores a un metro llamadas generalmente «micro-ondas». Una onda de 10 centímetros, por ejemplo, tiene un número de oscilaciones de tres millones kHz (tres mil millones períodos por segundo). Estas ondas, «casi-ópticas», cuyas propiedades no difieren mucho de las ondas luminosas, han sido últimamente objeto de numerosas noticias procedentes del extranjero, que también se publicaron en Alemania.

Las declaraciones hechas por el senador Marconi, quien a principios del corriente siglo realizó trabajos trascendentales en el terreno de la radiotecnica, dieron lugar en muchas partes a exageradas esperanzas, por lo que se refiere a las posibilidades de aplicación de la nueva gama de micro-ondas. Como es sabido, Marconi se ha dedicado últimamente a diferentes ensayos en el Mediterráneo en condiciones especialmente favorables de propagación, utilizando para tal objeto diferentes equipos de T. S. H., instalados a bordo de su yate «Elettra». Los datos publicados en la Prensa con respecto al particular pueden muy fácilmente dar lugar a malas interpretaciones, puesto que se sabe muy poco hasta ahora sobre este nuevo terreno de la radiotecnica. Decláse, por ejemplo, que Marconi, con motivo de la inauguración de la nueva emisora italiana de onda corta, había declarado en un discurso radiado por dicha emisora a los EE. UU. que dentro de poco tiempo sería posible utilizar las micro-ondas para las comunicaciones transoceánicas y tal vez incluso para transmitir a ultramar programas de televisión.

La revista estadounidense «Electronics» reproduce, en uno de sus últimos números, el texto de las declaraciones hechas por Marconi, el cual permite deducir que el sabio había comprobado los mismos límites para las micro-ondas que los demás exploradores dedicados al estudio del nue-

vo terreno radiotécnico. Marconi dice literalmente: «Aunque he logrado recibir las ondas de 60 centímetros a una distancia de 258 kilómetros, o sea ocho veces mayor que el alcance óptico, mis investigaciones ulteriores sobre la propagación de estas ondas no sólo confirmaron su comportamiento variable característico, ya conocido, sino también el hecho de que hallábase sujetas a determinadas influencias ejercidas por la estación del año «que, por ahora, limitan su aplicación comercial al alcance óptico más o menos». Dentro de este alcance óptico, podemos considerar definitivamente las micro-ondas como ventajosamente aplicables a las comunicaciones a corta distancia, entre islas y entre islas y continente, así como a las comunicaciones terrestres por malas que fuesen las condiciones ópticas reinantes».

Como se ve, el mismo Marqués Marconi rectifica las opiniones erróneas sobre el resultado de sus ensayos. Conviene recordar al propio tiempo que también la técnica alemana se está dedicando concienzudamente a la explotación del terreno de la micro-ondas absteniéndose, sin embargo, de proparar noticias sensacionales como nos llegan de vez en cuando desde el extranjero. Desde luego, hace mucho tiempo ya, los técnicos alemanes vienen estudiando la posibilidad de una aplicación práctica de las ondas decimétricas. En la revista «Telefunken», número 68, página 24, la conocida casa alemana publica un informe interesante de su colaborador doctor W. Runge, realizando las bases de la técnica de las ondas decimétricas. El autor hace resaltar que es aún prematuro hacer indicaciones precisas sobre el estado técnico actual de las micro-ondas, ya que los resultados hasta ahora obtenidos no revisten carácter definitivo. En cambio, admítase como segura su aplicación para fines de navegación y dentro del alcance óptico. El hecho de que las micro-ondas exigen pocas energías, solamente y las reducidas dimensiones de los aparatos necesarios de transmisión y recepción, permiten esperar otros progresos interesantes de la técnica de micro-ondas.

Una colisión en Granada entre jóvenes de distinta filiación

Granada, 2.—Entre un grupo de vendedores del periódico semanal «Patria» y otro de jóvenes extremistas se promovió una colisión en el paseo de los Tristes, provocada por estos últimos. Llegaron a las manos y sonaron algunos disparos. Una de las balas alcanzó a Francisco Rojas Torres, de diez y ocho años, fontanero, que resultó con una herida en la espalda, sin oficio de salida, de pronóstico grave. Los grupos desaparecieron por distintos sitios y la Policía practica gestiones para detener a los autores de los disparos. El herido era ajeno a la reyerta y estaba parado en una esquina esperando a un amigo.

INVENTO MARAVILLOSO
MAQUINA DE ESCRIBIR
Mercedes Electrica
 La más rápida. 20 copias a la vez.



Mercedes Exprés núm. 6
 con TABULADOR AUTOMATICO y FAVORIT, últimos modelos
MECEDES PORTÁTIL
 al alcance de todos



Calculadoras "LIPSIA",
 sumadoras y para todas las operaciones

Pídalas a prueba al representante general para España
OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 32, Madrid

Ecce de la provincia
Pedraza
Fiesta del árbol

El domingo, 31 de Marzo, se celebró en esta villa de Pedraza la simpática Fiesta del árbol. Según estaba anunciado, a las dos de la tarde se dirigieron, acompañados de la Autoridad, desde la escuela nacional al Ayuntamiento, los niños y niñas con sus respectivos profesores entonando durante el trayecto himnos al árbol y a la bandera, ostentando en sus manos los niños y niñas banderitas nacionales.

Una vez en dicho Ayuntamiento, el señor alcalde don Adrián Peña anunció al público que allí se congregaba que iba a celebrarse la anunciada fiesta.

Seguidamente el maestro nacional don Marcos Esteban, dirigió la palabra al auditorio explicándoles las ventajas que el árbol proporciona bajo todos los aspectos, exhortándoles a que los cuiden y respeten como se merecen.

A continuación el veterano de esta localidad don Clodoveo Cañero, con paabra elocuente, también se dirigió al público hablándole de los inmensos beneficios que el árbol nos da extendiéndose en otras consideraciones de gran interés con respecto al arbolado; uno y otro fueron muy aplaudidos. Acto seguido recitaron con claridad y gracia breves y preciosas poesías de gran enseñanza moral las niñas Rosario Alonso, Dionisia Esteban, Manuela Miguel, Paula Crístó-

OPOSICIONES
 a Notarías, Judicatura, Registros, etc. de Ayuntamiento, auxilios, Correos y Telégrafos, Derecho, B. I. C., Cultura general, Taquígrafos, etc. Informes gratuitos de todas las oposiciones, programa, contestación, presentación de documentos, pensión para alumnos, etc.

Academia "Editorial Real"
 Clases: Preciados. 1
 Libros: Preciados
 Apartado 12.250.—MADRID

J. H. DE NICOLA
 MEDICO OCULISTA
 Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid
 CONSULTA DE ONCE A DOCE HORAS
 CALLE DE CERVANTES, NÚM. 12

Coñac González Byas
 Los bebedores de coñac prefieren esta marca por su exquisito bouquet
 Representante
ANTONIO SERRANO VALLE
 Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

IMPRENTA DE EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION:
 :: Corpus II.—Teléfono 141 ::

TALLERES:
 San Agustín, 7.—Teléfono 25

APARTADO NUMERO 11

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA **DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS**

Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Antonio Maura, 12.—MADRID

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS